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 VERBALE N. 52 
C O M U N E   D I   P A L E R M O 

I CIRCOSCRIZIONE 

VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 04/04/2022 

     

 L’anno duemilaventidue, il giorno quattro del mese di aprile, si è adunato, giusto avviso del 

Presidente prot.int. n. 153/2022 SCIRC1 del 01/03/2022 e  successive integrazioni prot.int. n. 

176/2022 SCIRC1 del 22/03/2022, prot.int. n. 191/2022 SCIRC1 del 28/03/2022 e prot. int. 

216/2022 SCIRC1 del 04/04/2022, il Consiglio della Prima Circoscrizione in modalità 

videoconferenza, mediante collegamento telematico “a distanza”; resta inteso che il luogo della 

riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della Prima Circoscrizione nell’Aula 

Consiliare “Falcone e Borsellino” della Sede Civica di Piazza Giulio Cesare n. 52. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale youtube 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo.  

Presiede il Presidente della Prima Circoscrizione Massimo Castiglia. 

Assiste in qualità di Segretario il Dott. Francesco Militello, Funzionario amministrativo 

della Prima Circoscrizione, coadiuvato dai collaboratori amministrativi Sig. Rocco Salvatore e 

Sig.ra Alessandra Macaluso.  

Alle ore 09:42 il Segretario procede all’appello nominale. Oltre al Presidente, risultano 

presenti il Vicepresidente Antonio Nicolao e i Consiglieri Imperiale Salvatore, Pitarresi Maria, 

Randazzo Giuseppe, Sorci Salvatore, Tramuto Francesco, Valenti Antonino, e Venturella 

Tiziana. Il totale dei presenti è pari a nove. 

Presidente Castiglia: procede alla nomina degli scrutatori e propone i Consiglieri 

Imperiale, Valenti e Venturella. L’aula approva all’unanimità. 

Presidente Castiglia: dichiara il suo disappunto per la chiusura dell’intero palazzo di Piazza 

Giulio Cesare per un caso covid in un periodo in cui è stata dichiarata la fine dello stato 

d’emergenza e ciò non tanto per il Consiglio, che può continuare i lavori in videoconferenza, ma, 

soprattutto, per l’utenza che si trova a non poter beneficiare di servizi necessari. Provvederà a 

chiedere chiarimenti su tale procedura, ormai, a suo parere, inammissibile. 
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Vicepresidente Nicolao: ricorda che tale procedura riguarda tutti gli uffici comunali e non 

soltanto quelli di Piazza Giulio Cesare,  ma concorda con il Presidente sull’opportunità di capire 

quale metodo si possa utilizzare adesso. 

Presidente Castiglia: ritiene necessario, soprattutto per l’Amministrazione che già funziona 

male, tornare alla normalità. Si deve diffidare, a suo avviso, chi non porta la mascherina e 

continuare a lavorare in presenza. 

Vicepresidente Nicolao: chiede se la riunione in videoconferenza con i vertici della RAP sia 

confermata per le ore 15,00. 

Presidente Castiglia: comunica che è fissata per il giorno successivo alle ore 15,00 e vi 

parteciperanno anche l’Assessore Marino, il comandante della Polizia Municipale e alcuni 

commercianti. A tal proposito,  ricorda che dopo la seduta di Consiglio, tutti i consiglieri sono 

invitati a partecipare alla passeggiata nelle vie indicate dall’ordinanza per l’avvio dello step 4, al 

fine di informare i commercianti e fare da tramite per far sì che tutto funzioni, individuando le 

criticità per risolverle. Fa presente che verrà, anche, coinvolta la Consulta delle Culture per 

supportare la comunicazione con i commercianti dei negozi etnici. 

Cons. Valenti: chiede quali siano le vie interessate. 

Presidente Castiglia: chiarisce che sono indicate nell’ordinanza, che ha già trasmesso a tutti 

e riguarda il tratto compreso tra via Roma, via Maqueda, Piazza Giulio Cesare, Via Cavour, più 

tutto il Cassaro alto fino a via Matteo Bonello. Fa rilevare che, stavolta, la raccolta partirà 

gradualmente e ridurrà drasticamente il conferimento di rifiuti su strada, se funzionerà. E’ 

dispiaciuto che l’ordinanza sia stata fatta in piena campagna elettorale, ma ricorda che ciascuno 

deve svolgere il proprio ruolo fino all’ultimo giorno di consiliatura. 

Vicepresidente Nicolao: chiede se durante la passeggiata sia prevista la distribuzione di 

brochure e/o materiale informativo. 

Presidente Castiglia: risponde che il materiale, che aveva preparato, è rimasto in ufficio e 

non può prenderlo. Riferisce che la passeggiata è mirata a coinvolgere i commercianti, soprattutto 

alcuni, che possano poi fare da tramite con gli altri. Ricorda inoltre, che la RAP invierà il giorno 

successivo i files con i calendari. 

Cons. Venturella: come già discusso con l’Ing. Oddo, ritiene necessario coinvolgere la 

Consulta delle Culture per supportare la comunicazione con i commercianti di lingua diversa 

dall’italiano e facilitare la veicolazione dei documenti, che vanno tradotti, per facilitare la 

comprensione del processo.  

 

Presidente Castiglia: sottolinea di aver già detto in premessa, che  si sta coinvolgendo la 

Consulta delle Culture, con il cui Presidente ha, peraltro, appuntamento in mattinata, e che si è già 

mostrata disponibile. 
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Cons. Valenti: chiede che anche il vetro, come il cartone, a seguito di sua apposita richiesta, 

venga ritirato quotidianamente, per evitare i problemi derivanti dai liquidi, che rimangono dentro le 

bottiglie. 

Presidente Castiglia: chiarisce che l’umido verrà ritirato 7 giorni su 7, il cartone 6 giorni su 

7 ed il vetro 3 giorni su 7 e  crede che, vista la reale situazione critica della RAP, carente di 

personale, sia inutile chiedere di più. Afferma che spetterà alla prossima Amministrazione estendere 

i giorni e prevedere anche la raccolta della plastica, per adesso non prevista.  Chiede di procedere 

con l’O.d.G. 

Cons. Venturella: chiede di fare un prelievo di una mozione, per la cui trattazione, desidera 

la presenza ed il parere del Presidente Castiglia. 

Presidente Castiglia: chiede alla Consigliera Venturella di rinviare al giorno successivo, 

perché ha necessità di lasciare l’aula e di essere sostituito dal Vicepresidente Nicolao.  Garantisce la 

sua presenza per il giorno successivo. 

Cons. Venturella: rinvia al giorno successivo il prelievo. 

Alle ore 10:11 lascia i lavori d’aula il Presidente Castiglia e partecipa ai lavori la Consigliera 

Vetrano. 

 Presidente Nicolao: invita a procedere con l’O.d.G. 

Cons. Randazzo: chiede di fare un prelievo. 

Cons. Pitarresi: ricorda che si doveva completare la trattazione della mozione al punto 19, 

iniziata nella seduta precedente. 

Presidente Nicolao: chiede al Segretario di leggere l’Ordinanza citata nella mozione che 

doveva essere recuperata. 

Segretario: comunica che l’Ordinanza, la cui data è  del 22 maggio e non del 23 maggio 

come in dicato nella mozione, è stata recuperata e stampata ma è rimasta in ufficio, per cui si potrà 

leggere il giorno successivo. 

Presidente Nicolao: rinvia la trattazione della mozione, al giorno successivo, e chiede alla 

Consigliera Pitarresi di inviare una mail con l’emendamento della data corretta. 

Cons. Pitarresi: comunica che provvederà in aula. 

Cons. Randazzo: chiede, insieme ai colleghi Imperiale e Pitarresi, il prelievo della mozione 

al punto 31 dell’O.d.G., mozione presentata dallo stesso ed avente per oggetto “Ripristino punti 

luce sui vicoli Spagna 1 e 2 e vicolo d’Arimatea”. 

Il prelievo viene posto in votazione ed approvato all’unanimità dai presenti. 

Sig. Rocco: dà lettura della mozione.  

Cons. Randazzo: spiega che i veicoli in questione sono totalmente al buio da tanto tempo, 

pur essendo molto transitati anche da turisti, visto che si trovano vicino alla Cattedrale. Chiede il 

ripristino dell’illuminazione per la sicurezza di tutti. 
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Cons. Valenti: condivide la mozione, ritenendo assurdo che nel 2022 ci siano ancora tali 

problemi. Si augura che quanto richiesto dal collega venga effettuato, al più presto, per dare 

sicurezza a tutti. 

Cons. Vetrano: conferma quanto detto dal proponente, avendo constatato personalmente 

che i vicoli in questione sono totalmente al buio e pericolosi da percorrere, tanto da dissuadere chi 

volesse farlo. Non comprende come nel 2022 possano esserci strade al buio ed afferma che 

l’illuminazione dà sicurezza. Si augura che l’intervento venga realizzato, al più presto, per la 

sicurezza di tutti, anche dei turisti, affinché non si sentano scoraggiati nel percorrere le strade di 

Palermo. 

Presidente Nicolao: terminati gli interventi, pone in votazione la mozione al punto 31 

dell’O.d.G. a firma del Consigliere Randazzo, avente per oggetto: “Ripristino punti luce sui vicoli 

Spagna 1 e 2 e vicolo d’Arimatea”, approvata per appello nominale alle ore 10:22, all’unanimità 

dai presenti.  

Alle ore 10:23 abbandona i lavori d’aula il Presidente Nicolao ed assume la Presidenza la 

consigliera Venturella. 

 Presidente Venturella: chiede di procedere con l’O.d.G. 

Sig. Rocco: dà lettura della mozione al punto 20 dell’O.d.G. a firma della Consigliera 

Pitarresi, avente per oggetto “Regolamentazione del traffico e della viabilità in zona Papireto, data 

la chiusura di via Papireto”. 

Cons. Pitarresi: spiega che, da quando c’è stata l’esondazione del fiume Papireto, tutta la 

zona interessata è in grossa difficoltà e nessun provvedimento è stato preso per risolverla. Si augura 

che, dopo le note da lei inviate, l’Ufficio Traffico prenda in considerazione le soluzioni da lei 

proposte nella mozione e comunica che anche i cittadini stanno effettuando una raccolta firme per 

chiedere provvedimenti risolutivi. 

Alle ore 10:28 abbandona i lavori il consigliere Imperiale. 

Cons. Tramuto: condivide la mozione, viste le grosse difficoltà che persistono nella zona, 

nonostante anche le numerose richieste da parte sua, rimaste inevase. Ricorda che, grazie al suo 

intervento e al buon senso del Sindaco, sono state sospese momentaneamente fino alla fine dei 

lavori le telecamere ztl di via Matteo Bonello angolo vicolo dei Pirriaturi e di via Gioeni angolo via 

Matteo Bonello. Afferma che i disagi riguardano anche i commercianti, molto penalizzati. Visto che 

i lavori dureranno ancora per molto tempo, ritiene indispensabile trovare una soluzione alternativa. 

Presidente Venturella: condivide quanto detto e, vista la previsione di tempi lunghi per i 

lavori, ritiene opportuno modificare la viabilità per far scorrere meglio il traffico. Si augura che 

l’Ufficio Traffico accolga le note e la mozione. 

Cons. Pitarresi: aggiunge che ritiene opportuna anche la presenza della P. M. in quel tratto 

di via Matteo Bonello, dove vi sono le maggiori criticità e avvengono anche liti. 
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Presidente Venturella: propone e pone in votazione la sostituzione come scrutatori del 

consigliere Imperiale e della stessa con i consiglieri Tramuto e Vetrano. 

L’aula approva all’unanimità. 

 Presidente Venturella: pone in votazione la mozione al punto 20 dell’O.d.G. a firma della 

Consigliera Pitarresi, avente per oggetto “Regolamentazione del traffico e della viabilità in zona 

Papireto, data la chiusura di via Papireto”, approvata per appello nominale alle ore 10:38, 

all’unanimità dei presenti. 

Alle ore 10:39 abbandonano i lavori d’aula i Consiglieri Sorci e Valenti.  

Presidente Venturella: su richiesta del Cons. Randazzo, dispone la verifica del numero 

legale. 

Risultano presenti, oltre alla Presidente, i Consiglieri Pitarresi, Randazzo, Tramuto e 

Vetrano. Il totale dei presenti è pari a cinque.  

Verificata la mancanza del numero legale, alle ore 10:40 la Presidente Venturella rinvia la 

seduta di un’ora. 

Alle ore 11:40 riapre la seduta e la Presidente Venturella chiede al Segretario di procedere 

con l’appello nominale. Risulta presente solo la Presidente.  

Verificata la mancanza del numero legale, la Presidente Venturella chiude definitivamente la 

seduta. 

 

 

         Il Segretario                       Il Presidente  

Dott. Francesco Militello            Massimo Castiglia 

 

 

 

             Antonio Nicolao 

 

 

 

           Tiziana Venturella    
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